
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TuS Esingen e.V. am 31.03.2017 
 
Dauer:  20.10 – 20.55 Uhr      Ort: Vereinsheim des TuS Esingen e.V., Tornesch 
Anwesend sind  59 stimmberechtigte Mitglieder des TuS Esingen e.V. 
 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 
 
T. Kopper begrüßt die erschienenen Vereinsmitglieder, besonders die Ehrenmitglie-
der M. Hauschildt, W. Arlt und U. Hillebrecht. Die Ehrenmitglieder H. Schmidt und W. 
Friedrich sowie der Ehrenvorsitzende J. Jungclaussen haben sich aus gesundheitli-
chen Gründen entschuldigt. 
 
T. Kopper stellt die satzungsgemäße Ladung durch Anzeige in den „Uetersener 
Nachrichten“ vom 15.03.17, Hallenaushänge und Veröffentlichung auf der Homepa-
ge des Vereins fest. Zur vorgeschlagenen Tagesordnung werden keine Änderungs-
wünsche geäußert. Anträge sind nicht gestellt worden. Die Tagesordnung gilt somit 
als genehmigt. 
 
Die Anwesenden erheben sich zu Ehren des verstorbenen Ehrenmitgliedes Olly Beh-
rens und der verstorbenen Vereinsmitglieder Willy Marchlowitz, Ursula Mühlfried-
Seyffart, Otto-Heinrich Krohn, Marlene Hatje, Alfred Lilischkies und Karl-Heinz Droste  
und gedenken der Verstorbenen mit einer Schweigeminute. 
 
TOP 2: Geschäftsbericht des Vorsitzenden 
 
In seinem Geschäftsbericht über das Jahr 2016 führt T. Kopper aus, dass der Mit-
gliederstand zum Stichtag 31.12.16 um ca. 50 Mitglieder angestiegen ist. Aktuell hat 
der Verein 2.202 Mitglieder, davon rund 880 Jugendliche bis 18 Jahre. 
T. Kopper geht auf sportliche Erfolge ein und hebt neben den in höheren Ligen 
spielenden Mannschaften besonders A. Ammann hervor, die als 800m-Läuferin auf 
nationaler und internationaler Ebene für Furore sorgt. Er berichtet vom erfolgreichen 
Shake-that-Konzert des Spielmannszuges, der Gründung der Basketballabteilung, 
der erfolgreichen Ausrichtung des Stadtwerkelaufes und vom erneuten Gewinn einer 
Teamprämie beim Sportabzeichen. 
T. Kopper führt aus, dass es erste Überlegungen für einen Neubau des Vereinshei-
mes am jetzigen Standort gibt, die Finanzierung aber noch ungewiss sei. 
Die finanzielle Situation des Vereins sei weiter angespannt, auch wenn für 2016 ein 
kleiner Gewinn ausgewiesen werden konnte. Wegen der steigenden Kosten sei aber 
im nächsten Jahr eine Beitragsanhebung wohl unumgänglich. 
Abschließend bedankt er sich bei seinen Vorstandskollegen, allen Abteilungs- und 
Übungsleitern, der heimischen Presse, dem Vereinsheimteam und sonstigen Helfern, 
Gönnern und Zuschussgebern des Vereines für die Unterstützung. 
 
Die Jahresberichte der Abteilungen liegen zusammen mit dem Geschäftsbericht des 
Vorsitzenden aus. Fragen oder Anmerkungen ergeben sich zu keinem der Berichte. 
 
TOP 3: Kassen- und Revisionsbericht 
 
T. Kopper erläutert kurz den ausliegenden Kassenbericht und stellt ihn zur Diskussi-
on. Fragen oder Anmerkungen ergeben sich nicht. 
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C. Kneesch teilt mit, dass bei der am 17.03.17 durchgeführten Kassenprüfung keine 
Beanstandungen festgestellt worden sind. Die Konten seien ordnungsgemäß geführt 
und die Belege übersichtlich aufbewahrt worden. Auskünfte seien sowohl von den 
Vereins- als auch von den Abteilungskassenwarten bereitwillig erteilt worden.  
 
Zum Kassenprüfungsbericht gibt es keine Wortmeldungen. 
 
TOP 4: Entlastung des Vorstandes 
 
Das Ehrenmitglied U. Hillebrecht dankt dem Vorstand für die geleistete gute Arbeit 
und das erbrachte Engagement. Er beantragt, den Vorstand für das Jahr 2016 zu 
entlasten. 
 
Die Versammlung erteilt dem Vorstand für das Jahr 2016 einstimmig Entlastung. 
T. Kopper bedankt sich im Namen des gesamten Vorstandes für das entgegenge-
brachte Vertrauen. 
 
TOP 5: Ehrungen 
 
Die bronzene Ehrennadel für 15-jährige Mitgliedschaft erhalten Frauke Abel, Lena 
Dostal, Niklas Ewert, Anne Feldmann, Deborah Feldmann, Rebecca Feldmann, Bon-
nie Bianca Frenzel, Leandra Gebauer, Heike Heydorn, Sinje Hinz, Bodo Jordan, 
Sandra Just, Nina-Sofie Kavermann, Renate Kelkel, Christoph Kowalski, Timo Kreck-
witz, Christel Krüger, Carsten Lill, Gabriele Lund, Jendrik Martensen, Maja Mühlich, 
Susanne Müller, Lena Ohlen, Sabine Ohlen, Susanne Ossowski, Celina Pracht, Katja 
Rachow, Sissy Rank, Ulla Rastar, Yasmina Rastar, Marilene Sacher, Norbert Schlie-
phacke, Karin Schmidt, Michael Schöne, Carola Semper, Jana Semper, Thorgny 
Sörensen, Tibor Walter, Dennis Winkler und Cornelia Witte.  
 
Die silberne Ehrennadel für 25-jährige Mitgliedschaft erhalten Anja Blaschke, Klaus 
Büttner, Hans-Jürgen Hilmer, Renate Hilmer, Birgit Köhler, Antja Kramer, Antje-F. 
Portofoé, Brigitte Rossow, Andrea Siemsen, Barbara Stümer, Henry Stümer, Dörte 
Voß, Hans-Günter Voß, Steffen Voß, Gerhard Wank, Ingrid Wank, Harald Weiß, Rai-
ner Wieschendorf und Wiebke Wieschendorf.  
 
Die goldene Ehrennadel für 40-jährige Mitgliedschaft erhalten Erika Baasch, Werner 
Hatje, Anja Krehl, Monika Neumann, Käte Pox, Jürgen Rundt, Mischa Skirlo und Bri-
gitte Villwock.  
 
Ein Ehrengeschenk für 50-jährige Mitgliedschaft erhalten Ingelore Bloch, Christian 
Clausen, Ulrich Hillebrecht, Birgit Möller, Undine Nehmtow und Axel Vogt, für 70-
jährige Mitgliedschaft Inge Baatz und Helene Schmidt.  
 
T. Kopper überreicht Alina Ammann die goldene Ehrennadel des Deutschen Leicht-
athletikverbandes und ein Ehrengeschenk. 
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TOP 6: Wahlen 
 
a)  Stellvertretende(r) Vorsitzende(r): 
Seitens des Vorstandes wird die Wiederwahl von Hans-Günther Voß vorgeschlagen; 
weitere Vorschläge werden nicht gemacht. 
H.-G. Voß wird bei einer Gegenstimme als stellvertretender Vorsitzender wiederge-
wählt und nimmt die Wahl an. 
 
b)  1. Schriftwart(in): 
Vom Vorstand wird die Wiederwahl von Birgit Möller vorgeschlagen; weitere Vor-
schläge werden nicht gemacht. 
B. Möller wird einstimmig als 1. Schriftwartin wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 
 
c)  2. Kassenwart(in): 
Der Vorstand schlägt die Wiederwahl von Marion Carstens vor, die aus gesundheitli-
chen Gründen an der Versammlung nicht teilnehmen kann, sich im Vorwege aber zur 
erneuten Übernahme dieses Posten bereit erklärt hat. Weitere Vorschläge werden 
nicht gemacht. 
M. Carstens wird in Abwesenheit einstimmig zur 2. Kassenwartin wiedergewählt. 
 
d)  2 Beisitzer(innen): 
Der Vorstand schlägt die Wiederwahl von Hans-Hermann Mildner und Peter Ohff vor; 
weitere Vorschläge werden nicht gemacht.  
H.-H. Mildner und P. Ohff werden en bloc einstimmig als Beisitzer wiedergewählt und 
nehmen die Wahl an. 
 
e) Pressewart(in): 
T. Kopper weist darauf hin, dass dieses Amt seit 2013 vakant ist und der Vorstand 
hierfür keinen Vorschlag hat. Auch aus der Versammlung wird kein Vorschlag ge-
macht; der Posten bleibt somit vakant. 
 
f) Kassenprüfer(innen): 
T. Kopper  liest die Namen der bisherigen Kassenprüfer(innen) vor und teilt mit, dass 
bis auf M. Hauschildt alle bisherigen Kassenprüfer(innen) ihre Bereitschaft erklärt 
haben, dieses Amt weiter auszuüben. Er bittet um Vorschläge für die Wahl.  
W. Arlt schlägt die Wiederwahl der bisherigen Kassenprüfer(innen) vor. Außerdem 
erklärt sich Dirk Junge bereit, an der Kassenprüfung mitzuwirken. 
En bloc werden – zum Teil in Abwesenheit – Uwe Mallwitz, Sven Hauschildt, Jens 
Kampe, Kerstin Holst, Christian Kneesch, Hartmut Schloß, Ulrich Weber und Dirk 
Junge einstimmig zu Kassenprüferinnen/-prüfern gewählt und nehmen – soweit an-
wesend – die Wahl an. 
 
TOP 7: Bestätigung der Abteilungsleiter(innen)  
 
Die Leiter(innen) der einzelnen Abteilungen werden en bloc einstimmig in ihren Äm-
tern bestätigt. Es sind: M. Beeckmann für Badminton, K. Lißner für Basketball, G. A. 
Lüdemann für Faustball, K. Ulrich für Floorball, B. Josten für Gesundheitssport und 
Gymnastik, H.-G. Voß für Handball, J. Schultz für Jedermänner, J. Lenzing für Judo, 
M. Ammann für Leichtathletik, J. Barz und C. Kruse für Spielmannzug, T. Jappe für 
Taekwondo, H.-J. Hilmer für Tischtennis, D. Unger für Turnen und J. Förthmann für 
Volleyball.  
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Die Abteilungsleitung für Tanzen ist zzt. vakant. 
 
TOP 8: Haushaltsvoranschlag 
 
Zu dem ausliegenden ausführlichen Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2017 führt  
T. Kopper aus, dass die Anmeldungen aller Abteilungen gekürzt werden mussten, 
um einen ausgeglichenen Haushalt vorlegen zu können. Er erklärt, dass im nächsten 
Jahr wahrscheinlich eine Beitragserhöhung unumgänglich sein wird, weil alle Ver-
bände ihre Umlagen und Abgaben erhöhen und auch sonstige Kostensteigerungen 
ausgeglichen werden müssen.  
  
Da es keine Wortmeldungen zum Haushaltsvoranschlag gibt, lässt T. Kopper darüber 
abstimmen. 
Der Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2017 wird in der vorgelegten Form einstim-
mig angenommen. 
 
TOP 9: Verschiedenes 

 
T. Kopper weist auf das Skat- und Kniffelturnier am 13.04.17 hin. 
 
Nachdem weitere Wortmeldungen nicht vorliegen, schließt T. Kopper mit einem Dank 
an alle Anwesenden die Sitzung um 20.55 Uhr. 
 
 
Tornesch, d. 03.04.2017 
gez. Birgit Möller 
gez. Torsten Kopper 
 
 


